

Il y a cependant des ombres au tableau. La production sans discernement de force motrice, pourrait compromettre notre fameuse industrie du saumon, qui est pour nous une si importante source de richesse, car le cours supérieur de nos rivières sert de frayères à ce poisson. A ce sujet, il y a lieu de rendre hommage aux ingénieurs et biologistes de la Commission internationale de la pêche du saumon dans le Pacifique qui accomplissent un excellent travail.

Le grand nombre de nouveaux citoyens créés, dans tous nos principaux centres, une demande de logements qui dépasse encore sensiblement l'offre, bien que nous ayons construit plus d'habitations que toute autre région du Canada proportionnellement au chiffre de population. Les gens de la Colombie-Britannique seront heureux d'apprendre qu'on se propose de présenter une loi visant à accélérer l'aménagement de nouvelles maisons au Canada.

Notre vue donne sur l'océan Pacifique; notre prospérité dépend de notre commerce d'exportation et nous partageons l'inquiétude de tous les Canadiens, en commun avec les citoyens de toutes les démocraties occidentales, au sujet des complications qu'entraînent les difficultés actuelles en matière de devises. Nous partageons aussi la fierté de tous les Canadiens pour la part importante que nos représentants ont jouée lors des entretiens récents sur ces problèmes. Nous espérons également, tout comme le reste de la population, qu'on peut surmonter et qu'on surmontera ces difficultés. Quant à nous, de la Colombie-Britannique, nous appuyons l'attitude du Gouvernement quand il cherche à conclure des accords commerciaux plurilatéraux afin que nous puissions commercer avec quiconque voudra commercer avec nous dans quelque partie du monde que ce soit.

La circonscription de Vancouver-Sud comprend une étroite bande méridionale de la ville de Vancouver, allant de l'est à l'ouest. Elle est bornée à l'est par la municipalité de Burnaby et, à l'ouest, par la réserve indienne de Musqueam, encore habitée par un certain nombre d'Indiens dont les ancêtres ont fort ennuyé Simon Fraser lors de ses explorations en 1808. La circonscription de Vancouver-Sud a l'honneur d'être celle qui compte au Canada le plus grand nombre de propriétaires fonciers. Le soleil la baigne de ses premiers feux et ses habitants sont fiers de leurs belles avenues, de leurs demeures bien entretenues et du magnifique paysage qui les encadre. Des hommes imbus de prévoyance civique ont vu à l'aménagement de nombreux parcs spacieux dans toute la région.

Du côté sud, la circonscription est bornée sur toute sa longueur par le bras nord du

Fraser. Ce bras est étroit et peu profond mais, si l'on excepte le Saint-Laurent, il est le plus fréquenté de toutes les voies navigables au Canada. D'importantes scieries, des usines de contre-plaqué, des manufactures de portes et chassis, des fabriques de meubles et une foule d'autres industries liées au commerce du bois bordent ses rives sur une distance de plusieurs milles.

Ce cours d'eau ne permet pas le passage des majestueux paquebots, mais il abonde en remorqueurs, ces bêtes de somme de la mer. Cette région, celle de la ville qui se développe le plus rapidement, attire diverses industries nouvelles. L'an dernier, plus de 800 millions de pieds, mesure de planche, de bois en grume et de bois de construction, ainsi que d'autres produits représentant une valeur de 46 millions de dollars, ont passé par cet étroit cours d'eau.

Mais plus intéressante encore que ses industries est la population de Vancouver-Sud. Les quartiers bourgeois plus anciens sont habités par des industriels et des membres des diverses professions libérales. Il s'est fait beaucoup de construction dans les nouveaux quartiers pour loger les commerçants et les employés des industries du voisinage. Notre circonscription compte plus de 8,000 électeurs de descendance allemande, mais la plupart nés au Canada. Nous avons aussi parmi nous les vaillants fils de la patrie des Croates, des Serbes et des Slovènes. Il y a aussi chez nous plusieurs habitants d'origine ukrainienne, qui sont à l'aise et très actifs. Nous avons des Chinois et des Hindous. Tous ces gens sont venus en quête de liberté économique et politique et un certain nombre y sont venus chercher la liberté d'adorer leur Dieu. En plusieurs cas, ils avaient combattu sans succès, dans leurs pays d'origine, la tyrannie et le despotisme. On peut compter qu'ils sauront nous appuyer lorsqu'il s'agira d'endiguer ici les empiétements du despotisme et de conserver les valeurs qui, pour une nation, sont éternelles. Non seulement à cause de leur indépendance, mais aussi à cause de leur culture, ils enrichissent considérablement notre patrimoine.

Voilà le tableau économique et la mosaïque sociale de Vancouver-Sud, et même une réplique du Canada, dont la force repose dans la diversité. L'apport de nos concitoyens dans les domaines artistique, scientifique, technologique et culturel remplit toutes les pages de notre histoire. Notre alchimie sociale produit de l'or pur. Les Canadiens ont tous un but commun, le même espoir et les mêmes aspirations, qu'il s'agisse de ceux qui demeurent sur les fermes le long des rives du Saint-